

EN INSTITUTO DE CHILE:

# 608245 *Destacaron Labor Histórica de Bello*

■ Académico Ricardo Krebs se refirió anoche a los estudios realizados por el sabio para definir la identidad y conquistar la libertad de espíritu de los pueblos americanos

"El estudio histórico debía permitir al pueblo chileno, a todos los pueblos latinoamericanos, descubrir y definir su identidad y conquistar la libertad de espíritu que debía completar y coronar la libertad política lograda mediante la emancipación. Andrés Bello consagró toda su vida a esta causa".

Así lo indicó anoche el historiador y director del Departamento de Historia de la Universidad Católica de Chile, Ricardo Krebs, durante su exposición "Bello y la Historia", que ofreció en el Instituto de Chile. Ella correspondió al ciclo en homenaje al bicentenario del nacimiento del sabio que organiza esa institución.

En esa oportunidad, estuvieron presentes representantes de las seis academias que conforman el Instituto de Chile.

El académico destacó que el fin inmediato de los estudios de Andrés Bello era el conocimiento objetivo de la realidad. Pero señaló que por encima de ese objetivo directo él pensaba que ella debía desarrollar la capacidad creadora y teórica que enseñar a cada uno a juzgar por sí mismo y, conquistar así la independencia espiritual, la libertad que era condición para llevar una vida auténtica y realizar el propio ser. "Las palabras formuladas por Andrés Bello hace más de cien años conservan su valor hasta la fecha. Hagamos nuestro su

mensaje, sigamos aspirando a la libertad del pensamiento", dijo Krebs.

Continuó expresando que Bello compartió el interés general que en su tiempo existió por la historia. Resaltó el hecho de que en el siglo XIX se presenció un poderoso desarrollo, no sólo de las ciencias físico-matemáticas, sino también de las ciencias históricas.

"Bello tuvo una amplia información sobre el desarrollo del pensamiento histórico europeo; conoció las obras de muchos de los más importantes historiadores de su tiempo y tuvo una concepción clara de cómo se debía estudiar y escribir la historia para que tuviera valor científico", expresó.

Asimismo, Ricardo Krebs recordó que "la exposición más clara y sistemática de las ideas que Bello tenía sobre la historia como ciencia se encuentra en la polémica que sostuvo con Chapón con ocasión del prólogo que éste escribió para la obra de José Victorino Lastarria "Bosquejo histórico de la constitución del gobierno de Chile durante el primer período de la revolución desde 1810 a 1814".

El académico manifestó que Andrés Bello no era partidario de indagar la verdad histórica partiendo de un esquema filosófico abstracto, sino que la ciencia histórica era una ciencia de los hechos concretos, y para ello había que ponerlos en claro y narrarlos.

ED MUSEO. Sigo. 28-IX-1981 P. CS.

## Destacaron labor histórica de Bello. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Destacaron labor histórica de Bello. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa